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位,媒体称他为“印尼船
王’。

重整资产应对航运
业低迷

经历过长期航运业
运营趋势低迷的王景祺,
在危机中把集团事业不
断做大。当2007年爆发
全球金融危机后，他曾
一度认为迎来了新的机
会。

2007年他在接受媒
体访问时说：“化学品
液的运输量与整个环球
经济的增长有着密切的
关系，根据我们以往的
经验，环球经济每增长
1%,对化学品液的运输需
求就会增加2%我认为，
化学品液运输业今后的
增长速度只会更快，因
为有能力购买化工产品
的人越来越多，这个领
域的前景应该是很乐观
的。

对于集团旗下另一
占比达35%的业务即石
油运输业务，他同样保
持乐对我们的石油运输
船队大多长期出租给印
尼国营石油公司,合约的
期限平均在四至五年左
右,这样一来,即使这个领
域出现短期的波动,我们
的收入基本上也不会受
到太大的冲击。

他以及集团运营团
队的乐观预判，使得集
团继续走在扩张的道路
上。2009年10月,BLT宣
布计划出资1.7亿美元收
购挪威老牌航运集团旗
下子公司CamilloEitzen 
&Co(CECO),以构建全球
最大化工品油轮船队。
如果完成收购, BLT将营
运157艘化工品油轮、60
艘 干 散 货 船 、 4 2 艘 液

化气船和14艘原油油轮
等。

不过，这一轮的航
运业低迷不同以往。因
为航运总运量一直在增
长,总需求却在降低，同
时运价长期处于低水平,
航运业普遍亏损。BLT
同样没有幸免。航运业
应对亏损的方法一般是
出售业务和船只。BLT
逆市扩张的做法,只能寄
希望于市场需求迅速回
升,但这种预期并没有出
现。

2012年1月,BLT被迫
宣布进行债务重组和暂
停偿债。同年10月,王景
祺向媒体表示:“我们的
主要工作是克服危机。
今天,航运业仍挣扎在泥
潭中⋯⋯它可能延续很
长一段时间,但我们将专
注于化学品液和液化气
运输这一具有较高利润
的市场。

王景祺说: “我们
必须接受现实,我只能祈
祷,这不能责怪董事会在
2008年后的过度扩张决

定,我们一直努力控制经
营风险。

此 后 , B L T 展 开 重
组计划。王景祺成立了
新 公 司 以 重 组 船 队 , 并
出售了部分船只。新成
立的公司名为Newco,股
东为全球私募基金公司
Kohlberg KravisRoberts 
(KKR)及York Capital公司
等。

2015年4月, BLT进行
了资产重组。BLT总共
运营39艘船舶。Newco
运营管理从BLT划拨过
来的27艘船舶,其中包括
23艘成品油船和4艘液化
气船。此次资产重组使
得BLT的债务削减至5.84
亿美元,这不足于2012年
初BLT19亿美元总负债的
一个零头。

王景祺至今坚信,亚
洲人均消费化学品指数
依然相对较低,预计未来
几十年都将保持增长--
这对化工品油轮运输的
未来具有根本意义市场
也在印证他的判断有分
析认为,到2016年,由于化

工品运输市场运力供应
量有所放缓,运价将开始
复苏,市场将转而上扬。

79岁的他仍在思考
未来，王景祺把航运当
做了他的人生。他对航
运的喜爱,远超过BSG集
团旗下的矿业:能源、种
植等业务,尽管那些业务
同样表现不俗。这对他
来说,是一种享受。他享
受成功时的从容,也享受
攻坚克难时的满足感，
他认为人生的每一刻都
该心怀感激。

王景祺:在集美大学
设立海上奖助学金

王景祺不是集美校
友,却与集美有着不解之
缘。2001年起,他在集美
航海学院、轮机工程学
院设立了“王瑞庭海上
专业助学金、奖学金" ,
至今已帮助上千名学生
克服经济困难,完成学业

缘起：参观食堂触
发助学

王景祺是印尼BSG
集团的主席，拥有价值
20多亿美元的船队,被称
为印尼“船王”。一次
偶然的机会,王景祺来到
集 美 , 那 是 2 0 0 0 年 , 李 尚
大先生邀请他到集美观
光,并推荐他到航海学一
看。没想到这一看,王景
祺便与集美航海教育结
了缘。在航海学院的食
堂参观时,一位“瘦瘦、
脸 色 发 黄 " 的 同 学 引 起
了王景祺注意“他怎么
光打白米饭没打菜就走
了？”一个疑问便在王
景祺心中产生。王景祺
向其他同学打听，才知
道那位同学家境贫寒，
平日都打饭回宿舍，就

着家里带来的酱油、咸
菜下饭。此情此景，对
王景祺触动很大，也触
动 了 他 捐 资 助 学 的 决
心。“我以前没念书，
没有什么文化，现在做
生意有些能力了，应该
去帮助他们。”2001年
他设立了“王景祺海上
专业助学、奖学、奖教
金" ,为纪念其曾祖父王
瑞庭先生为海运事业所
做出的贡献,帮助那些立
志海运事业的贫困学生
顺利完成学业,成为航运
事业的接班, 2004年起,王
景祺把每年的资助金额
提高到37.5万元，资助
学生人数增加到99名。
十几年来,资助总金额已
近456万元，受助学生达
1270人次。“只要我还
还有能力，我就一直这
么做下去。”王景祺告
诉记者。

收获：乐见爱心不
断传播

每年都会收到来自
资助学生写的感谢信，
像雪片般飞向王景祺。
看到自己资助的学生学
习认真，很多都获得“
三好学生”等荣誉,王景
祺很高兴。更让他感动
的是,一些原本可以每年
拿至资助奖金的同学，
在一两年后便主动放弃
我跟这些同学面对面沟
通过，他们说自己长大
了，能在假期打工赚钱
了,要把机会留给其他人,
我觉得这就是爱心的传
播,我很感动，王景祺表
示,他相信这些孩子以后
也会愿意去帮助更多的
人。（李泓泽）集美大

学2013年12月5日

王景祺航运
东山再起(下)

王景祺（右二）到中国工厂参观考察


